



CEDIDAS



MEDIO CENTENAR DE ACADÉMICAS E INVESTIGADORAS DE LAS DOS PRINCIPALES CASAS DE ESTUDIO DE LA REGIÓN FORMARON UNA ALIANZA PARA CONCIENTIZAR SOBRE LA BRECHA DE GÉNERO.

Científicas de la UA y de la UCN forman red para concientizar sobre brecha de género

“Tejiendo Redes” es el nombre de la iniciativa que reunió a medio centenar de académicas de ambas úes.

Ricardo Muñoz/Redacción

Un inédito primer encuentro entre académicas e investigadoras de las universidades Católica del Norte (UCN) y de Antofagasta (UA) se realizó en la Biblioteca del Campus Coloso de esta última casa de estudios superiores, iniciativa conjunta que busca concientizar sobre las brechas de género en diversas áreas del conocimiento como las ciencias, educación y carreras STEM (sigas en inglés de ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas).

Fue la necesidad de conocer a las mujeres que están abriendo caminos desde la academia y la investigación en la Región de An-

tofagasta lo que marcó el vamos a este encuentro organizado por el proyecto Innovación en Educación Superior-InES Género-IgUALdad en la UA, Unidad de Equidad e Inclusión UA-UEI-, y la Dirección y Secretaría de Género de la UCN.

En la jornada, que reunió a medio centenar de académicas e investigadoras de diversas áreas del conocimiento y las ciencias, la coordinadora del proyecto IgUALdad en Ciencia y Tecnología en la UA, Francisca Jacob, destacó el espacio de conexión interdisciplinario. “Porque si no nos vinculamos no nos conocemos, por lo tanto, es muy importante fortalecer este ecosistema de ciencia y de género para la Región de Antofa-



PUDIERON CREAR UNA RED DE VINCULACIÓN PARA FORTALECER EL DESARROLLO DE LA CIENCIA REGIONAL.

gasta. Es muy importante vincularnos, por ejemplo, con las otras redes de género a nivel nacional, con las 23 universidades que conforman esta red de líneas de género. Pero por sobre todo, este evento es muy importante porque nos per-

mite visibilizar y ver el trabajo que están haciendo otras investigadoras dentro de la universidad y no solamente de la UA, sino también investigadoras de la UCN y que empiecen a hacer sinergia con nuestras académicas e investigado-

ras”. Por su parte Yhurka Yáñez, directora de la Dirección de Género de la Universidad Católica del Norte, valoró el interés y convocatoria. “Las mujeres enfrentamos muchas barreras y muchas brechas a lo largo

de la historia. Entonces, poder generar sinergia, colaborar y apoyarnos mutuamente es lo mejor que nos puede pasar en la vida en general. Desde ahí, esta colaboración nos potencia y nos ayuda, porque hay tantas barreras que trabajar en conjunto”, enfatizó.

Tejiendo Redes contó con la intervención de dos expositoras, mujeres destacadas en sus ámbitos de desarrollo. Tal es el caso de la doctora Susana Leiva Guajardo, también candidata a doctora en Energía Solar y Siu Lay Lisboa, académica de la Escuela de Psicología de la UCN y doctora en investigación e innovación en Educación por la Universidad de Valladolid, España.

Ambas expusieron sobre los principales desafíos en la conciliación laboral de sus carreras y los caminos y sus obstáculos al momento de conseguir financiamiento para investigación. ☺